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SECRETARIO 

México ubicado entre pesquerías más responsables del mundo: Calzada.- La 
aplicación de ciencia, tecnología e innovación, así como nuevos instrumentos de 
artes de pesca, acuerdos de vedas y observadores en las embarcaciones, permiten 
colocar a México entre las pesquerías más responsables a nivel mundial, afirmó el 
secretario de SAGARPA, José Calzada Rovirosa. Al inaugurar la 92 Reunión de la 
Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT), el titular de la SAGARPA señaló 
que el desarrollo de la pesca en el país a través de nuevos instrumentos 
tecnológicos y cumpliendo con las normas internacionales, se traducen en un 
sustento para el presente y futuro de esta actividad productiva, así como en un 
modelo y referente internacional. Al Día, 8/ Notimex/ Al Segundo/ 20 Minutos/Uniradio 

Noticias/ UniMexicali/ Uniensenada/ Uniobregón/ Uniradio Informa/  Talla Política/ Notiradar/ 
Radio Fórmula/  Eje Central/ La Región Tam./ Noticias MVS/ Panorama Agrario/ Hoja de Ruta 
Digital/ Marco Mares/ Paola Rojas/ México Informa/ Periodismo News/ Mi Aula Virtural/ 
Mexicampo/ La Carpa/ Informate/ El Arsenal/ Hombres de Poder/ Diario Ciudadano/ Red 
Financiera 

 

 

De Jefes.- El secretario de Agricultura de Estados Unidos, SonnvPerdue, platicará 
este jueves y viernes con su homólogo José Calzada, a fin de revisar temas como 
el déficit en el agro.¿Sacaremos ese tratado de la barranca?. El Financiero, 27 

 

Más acercamientos con EU.-  A 20 días de que inicie la primera ronda de diálogo 
para renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, el secretario de 
Agricultura de Estados Unidos. Sonnv Perdue, visitará México para sostener un 
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encuentro con su homólogo mexicano. José Calzada Rovirosa los próximos 27, 28 
y 29 de julio para hacer un balance del comercio agropecuario.  Excélsior, 6 

 

Llegan apoyos del Fondo de Aseguramiento a Ganaderos.- Se benefician a 
productores rurales con 84 millones, gracias al esquema que opera el fondo de 
aseguramiento del gremio ganadero y el Gobierno Federal; y los apoyos llegan a 
municipios de las regiones Sierra de Amula y Costa Sur. El inicio de la entrega de 
los apoyos económicos fue en Tenamaxtlán, el pasado jueves, en un acto: 
encabezado por el secretario de SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa, y 
el gobernador Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, junto con el secretario de Desarrollo 
Rural, Héctor Padilla Gutiérrez. El presidente del Comité Municipal Agrario de 
Cihuatlán, Julián López Jiménez, indicó que estos apoyos también llegan a su 
municipio; "estoy enterado de que llegaron apoyos a ganaderos, por la cuestión de 
la sequía, aquí en Cihuatlán, sí vienen apoyos" Recomendó a los productores y 
ganaderos estar al pendiente de los programas que están por parte de SAGARPA 
y de SEDER. Correo de Manzanillo, 7 

 

Todos listos para la carrera presidencial; comenzando por el INE.- Los  priistas 
de “cepa”, al sentirse marginados del juego de la sucesión presidencial, se han 
empezado a organizar de cara a la próxima Asamblea  Nacional del PRI y en actitud 
rebelde han olvidado por el momento la disciplina partidaria, en busca de apropiarse 
de la sucesión para imponer al doctor José Narro o a otro miembro del gabinete, 
menos a Osorio Chong, incluyendo con posibilidades de ser a los priistas  Luis 
Videgaray,  Aurelio Nuño, Claudia Ruiz Massieu y al ex gobernador de Querétaro 
José Eduardo Calzada Rovirosa, sobrevivientes en sus aspiraciones 
presidenciales, a las batallas internas que sostuvieron con Miguel Ángel Osorio 
Chong. Diario de Xalapa 

 

Falta de control en asignación / Segunda vuelta de Luis Muñoz.- Para el 
legislador panista Alejandro Rivera Castillejos es evidente que "no hay control en el 
otorgamiento y seguimiento de apoyos asignados al Programa de Fomento a la 
Agricultura, principalmente en el componente de Proagro Productivo. Precisó que 
en 2016 se realizaron pagos por 4,637.3 miles de pesos apersonas fallecidas antes 
de la fecha en que se autorizaron. De acuerdo al resultado de la Fiscalización 
Superior de la Cuenta Pública 2016, que presentó la ASF el pasado 29 de mayo de 
2017, la Sagarpa autorizó pagos a 174 servidores públicos sin demostrar ninguna 
intervención en actividades vinculadas al Proagro. El diputado impulsa un punto de 
acuerdo turnado a la Tercera Comisión de la Permanente para exhortar al titular de 
la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, a que aclare el destino otorgado a los recursos 
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asignados al Programa de Fomento a la Agricultura, principalmente en el 
Componente de Proagro Productivo. Planteó la necesidad de conocer realmente 
cuál fue el destino de los recursos otorgados a dicho Programa, por lo cual está 
solicitando que Sagarpa lleve a cabo un ejercicio abierto de transparencia y 
rendición de cuentas. Diario Imagen, 14 

 

MONITOREO 

 Difundido el martes 25 de julio 2017 
 

SECRETARIO 
  
Entrevista a José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, sobre la importancia 
del sector agrícola para la renegociación del TLC 
 
25/07/20127 Radio: Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés y Marco Antonio Mares, 103.3 Mhz. FM, 20:43 hrs. 
Maricarmen Cortés, locutora: Ya tenemos en la línea al secretario de Agricultura,  
 
José Calzada Rovirosa. 
¿Cómo estás, Pepe? Muy buenas noches. 
José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Maricarmen, ¿Cómo estás? 
Buenas noches, me da mucho gusto saludarte, como siempre.  
Maricarmen Cortés: Oye, obligado platicar contigo, yo sé que todavía no inician las 
negociaciones del TLCAN, pero tu sector anda como movidito, algunas 
organizaciones campesinas ahí pidiendo que se saque totalmente el capítulo 
agropecuario del TLCAN, lo cual sería un error, porque ha habido un importante 
incremento en las exportaciones, pero, cuéntanos. 
José Calzada Rovirosa: Sí, en efecto. A ver, yo considero que el Tratado de Libre 
Comercio ha sido por demás benéfico para nuestro sector, como todo en la 
economía, sobre todo en tan variados productos que se elaboran en el campo, pues 
hay unos más ganadores que otros o hay algunos que tienen mayor competencia 
que otros, por ejemplo, los granos básicos, maíz, frijol, trigo, sorgo, pues son 
quienes tienen una mayor competencia, pero hay otros en los cuales somos súper 
campeones desde la firma del Tratado de Libre Comercio, como es el caso de la 
horticultura, de todo lo que son los productos tropicales, etcétera, entonces, hemos 
llevado a cabo algunos foros, el día de hoy llevamos a cabo un foro también con 
organizaciones sociales, con grupos de campesinos que tienen espacios de tierra 
más pequeños, digamos hasta cinco hectáreas y sus representados, pues 
precisamente para escuchar la opinión de qué considera, qué ven, que nos orienten 
también con su experiencia como productores, pues para esta próxima 
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renegociación o modernización o evolución del Tratado de Libre Comercio. 
Marco Antonio Mares, locutor: Pepe Calzada, ¿Cómo estás? Te saluda Marco 
Antonio Mares, muy buenas noches. 
José Calzada Rovirosa: Marco, ¿Cómo estás? Muy buenas noches, gusto 
saludarte. 
Marco Antonio Mares: Igualmente. Tengo entendido que está próxima una reunión 
de secretarios de Agricultura en Yucatán, el tema obviamente, seguramente saltará 
a la mesa el Tratado de Libre Comercio, ¿Cuáles son los principales puntos que, 
desde el ámbito de la agricultura, tendrían que estarse colocando en la mesa para 
irlos revisando y que en la renegociación del Tratado de Libre Comercio 
norteamericano México llegue con una posición muy clara? 
José Calzada Rovirosa: Marco, va a estar aquí en México el secretario Perdue, el 
secretario de Agricultura de los Estados Unidos, este próximo jueves y viernes 
vamos a estar en Yucatán y vamos a llevarlo a que conozca algunas plantas 
productivas, por ejemplo, X’Kekén, de carne de cerdo, que es muy buena empresa 
y ya está exportando a China, está exportando ya a Canadá, etcétera, es de clase 
mundial, ellos tienen una cantidad de producción de cerdo muy importante, te podría 
decir, son de los primeros a nivel nacional y vamos también a llevarlo a ver un 
muelle, donde llegan parte de los granos que Estados Unidos le exporta a México, 
es decir, queremos que él tenga una idea muy clara de cuál es la potencia, el 
aparato productivo que tiene México, que gran parte de ahí se exporta a los Estados 
Unidos, por ejemplo, mujeres productoras de miel, que el estado Yucatán, pues el 
número uno a nivel nacional y junto con Campeche hacen un porcentaje muy grande 
de nuestra producción y evidentemente, en el marco de esta reunión, pues se 
tocarán temas preparativos para todo lo que será el Tratado de Libre Comercio, no 
le corresponde a Sagarpa la negociación como tal, es a la secretaría de Economía, 
con el marco referencial de la Cancillería, pero lo que sí nos corresponde a nosotros 
es generar un buen ambiente de trabajo y de colaboración; yo les platicaba a 
ustedes hace tiempo que fuimos a Georgia, a Savannah, Georgia, a saludar al 
secretario de Agricultura de Estados Unidos y también fue el secretario de 
Agricultura de Canadá, entonces, ésta es una visita en reciprocidad a lo que 
nosotros hicimos ahora con el secretario Perdue en los Estados Unidos, 
evidentemente se tocarán temas que tienen que ver con nuestro punto de vista de 
cómo podemos mejorar nuestro sector, por ejemplo, en la parte aduanera, en la 
parte sanitaria, homologar prácticas sanitarias para que los consumidores tengan 
certeza de los productos que están consumiendo en los tres países, etcétera, más 
que temas particulares, un marco referencial. 
 
Maricarmen Cortés: En forma paralela y yo creo que aparte, y tú lo estás haciendo 
mucho con todo lo que era la venta de productos falal (sic), se dice, a los países 
árabes, sigues abriendo, sigue el gobierno mexicano abriendo mercados a otros 
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países, que en el caso de los productos agropecuarios, es una magnífica 
oportunidad, no solamente ver a Estados Unidos y menos ante la incertidumbre del 
señor Trump, ¿no? 
José Calzada Rovirosa: A ver, productores mexicanos fueron a Argentina y a 
Brasil, te platicaba, Maricarmen, hace tiempo ya, se logró consolidar una compra 
por ahí de unas 25 mil toneladas de maíz, entiendo que también un poquito de soya, 
pues es importante que nuestros compradores exploren otros mercados, que haya 
otras alternativas, además de Estados Unidos, Estados Unidos es nuestro principal 
socio comercial y a los socios siempre hay que cuidarlos, somos para ellos también 
muy importantes en materia de abasto, les vendemos el 20 por ciento de lo que 
compran de alimentos en el mundo, pero también tenemos que abrir mercados, 
tenemos que abrir otras oportunidades, un tratado comercial no significa 
exclusividad, significa oportunidad y eso es lo que tenemos hoy en el Tratado de 
Libre Comercio, pero seguimos abriendo mercados en, por ejemplo, la península 
arábiga, tú lo mencionabas muy bien, con Canadá nuestro comercio está creciendo 
por el orden del 30 por ciento por año en productos agropecuarios o 
agroalimentarios y con Estados Unidos, cerca del 12 por ciento, Maricarmen, es 
decir, es un sector que va viento en popa, que va bastante bien. 
Marco Antonio Mares: En cuanto a lo que se tendría que estar planteando por 
parte de México en un mayor ingreso al mercado de Estados Unidos, ¿Qué se 
tendría que hacer para que México tenga, pues un escenario diferente al de hoy? 
Que sin duda ha sido un escenario positivo, pero que pudiera ir avanzando todavía 
más. 
José Calzada Rovirosa: A ver, pues, por ejemplo, tenemos algunos productos que 
todavía están, digamos en la línea de discusión o en la línea de conciliación para la 
importación o exportación, es decir, de Estados Unidos hacia México, es el caso de 
la papa, que he platicado varias veces con ustedes, de aquí hacia allá está el tema 
del aguacate de Jalisco, está el tema de la carne de cerdo precisamente, están 
productos de ave, es decir, hay varios productos que todavía requieren una 
conciliación y, sobre todo, una autorización sanitaria para poder importar y exportar 
y en ésos estamos avanzando, pero de la enorme gama de productos que 
importamos y exportamos, yo te diría que tenemos un sector bastante estable, sin 
dejar de reconocer que nosotros debemos de apoyar más a nuestros pequeños 
productores, precisamente para que den ese paso adicional que les haga ganar 
más, inclusive también para muchos de ellos poder exportar. 
Maricarmen Cortés: Oye y, por otro, ya que te tenemos aquí en la línea y vamos a 
aprovecharte, mi querido Pepe Calzada, está el tema también que se anunció la 
semana pasada de reforzar todas las medidas contra la pesca ilegal, ¿Aquí cómo 
van? Porque, bueno, no solamente estamos hablando de la totoaba, que es sin lugar 
a dudas uno de los principales, pero, ¿Cómo van? 
José Calzada Rovirosa: A ver, bastante bien, firmamos un acuerdo, un adendum, 
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un acuerdo que existía ya con la Secretaría de Marina, el almirante Soberón nos 
invitó precisamente a sus oficinas para llevar a cabo este evento protocolario, que 
además estuvo lleno de emotividad, porque de la Marina hemos recibido, pues 
muchísimas atenciones, muchísima consideración, gran parte de toda la supervisión 
que se hace en los mares mexicanos, pues corresponde a la Marina y firmamos un 
convenio en el cual la Sagarpa, a través de Conapesca, aporta 30 millones de 
pesos, precisamente para actividades que tienen que ver con la supervisión y, pues 
un apartado muy importante, Maricarmen, es el cuidado de las especies, tú 
mencionabas la vaquita marina, pero, pues también está la totoaba y muchas otras 
que requieren cuidado, hoy no solamente los mares son fuente de ingreso o de 
prosperidad, sino también tenemos que estar perfectamente claros que debemos 
de cuidar los recursos y precisamente para eso fue el marco referencial del acuerdo 
que firmamos con la Secretaría de Marina. 
Hemos prohibido las redes, por ejemplo, las redes de arrastre, que interactúan con 
vaquita marina, somos el primer país en el mundo que prohíbe estas redes de 
arrastre, hemos prohibido la pesca nocturna, es decir, hemos prohibido muchas 
actividades y hemos incorporado más inspectores, pues para cuidar los recursos, 
que son, pues de todos los mexicanos. 
Marco Antonio Mares: Claro y en este sector es muy importante lo que tiene que 
ver con la aplicación de ciencia, tecnología, innovación, en ese sentido, ¿Qué nos 
puede decir? En menos de un minutito, antes que nos agarre la guillotina. 
José Calzada Rovirosa: Marco, es bien importante lo que acabas de decir y yo 
siempre lo menciono, es decir, la cantidad de peces que se pueden extraer de los 
mares está dictada por la ciencia, no podemos otorgar más permisos que lo que la 
ciencia te permite y tenemos un instituto que nos dice cuánto es lo que podemos 
extraer, estamos haciéndolo con plena responsabilidad, hoy en la mañana, por 
ejemplo, inauguramos la Comisión Interamericana de Atún Tropical, aquí en la 
Ciudad de México, que va a poner límites a las capturas nuevas en redes de pesca, 
por ejemplo, y también un programa de observadores en cada una de las 
embarcaciones, es parte de lo que estamos haciendo en materia científica en el 
mar. 
Marco Antonio Mares: Pues, Pepe Calzada, muchísimas gracias, qué amable, 
muchas gracias por la entrevista. 
Maricarmen Cortés: Gracias, un beso. 
José Calzada Rovirosa: Maricarmen, gracias, Marco. 
Marco Antonio Mares: Gracias, muy buenas noches. Vamos a un corte, 
regresamos aquí a Fórmula Financiera. 
27/07/20127 Radio: Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés y Marco Antonio Mares, 103.3 Mhz. FM, 20:43 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_25072017/25072017026888nc.mp3 
 
Se registraron 28 impactos del B-266. “El desarrollo de la pesca en México, entre 

http://testigos.intelicast.co/2017/07Julio17/Imagenes_25072017/25072017026888nc.mp3
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las más responsables del mundo: José Calzada Rovirosa”. 
  
Portales de Internet: 28 
  
B-266. “El desarrollo de la pesca en México, entre las más responsables del 
mundo: José Calzada Rovirosa”. La aplicación de ciencia, tecnología e 
innovación, así como nuevos instrumentos de artes de pesca, acuerdos de vedas y 
observadores en las embarcaciones, permiten colocar a México entre las 
pesquerías más responsables a nivel mundial, afirmó el secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada 
Rovirosa. Al inaugurar la 92 Reunión de la Comisión Interamericana del Atún 
Tropical (CIAT), el titular de la SAGARPA señaló que el desarrollo de la pesca en el 
país a través de nuevos instrumentos tecnológicos y cumpliendo con las normas 
internacionales, se traducen en un sustento para el presente y futuro de esta 
actividad productiva, así como en un modelo y referente internacional "No 
solamente la pesca como fuente de riqueza para las familias sino también como 
instrumento para la conservación de las especies, es el eje de acción de la CIAT 
que se distingue a nivel global y cumple su misión al ser una de las pesquerías más 
observadas del mundo”, aseveró. Ante comisionados, delegados y representantes 
de las 21 naciones integrantes del CIAT, el secretario José Calzada Rovirosa 
precisó que México es parte importante de este organismo internacional y abonará 
para que los resultados sean positivos y sustentables a largo plazo. Subrayó que 
México no sólo se preocupa por la actividad pesquera, agrícola y pecuaria, sino 
también por el bienestar de su gente, y lo hace con la toma de las mejores 
decisiones a favor de la naturaleza y de las especies. Puntualizó que en la 
SAGARPA se realizan acciones para fortalecer el incremento y mejorar la economía 
de nuestra gente, principalmente en sectores como la pesca que es eminentemente 
de carácter social, con la participación de más de 300 mil familias mexicanas. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/386473 
http://alsegundo.mx/principal/el-desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo-jose-
calzada-rovirosa/ 
El desarrollo de la pesca en México, entre las más responsables del mundo: José Calzada Rovirosa | Al Segundo 

alsegundo.mx 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/248204/0/mexico-ubicado-entre-pesquerias-mas-responsables-del-mundo-
calzada/ 
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-
responsables-del-mundo.html 
Desarrollo de la pesca en México, entre las más responsables del mundo 

www.uniradionoticias.com 
http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-
del-mundo.html 
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-
responsables-del-mundo.html 
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-
del-mundo.html 
http://www.tallapolitica.com.mx/el-desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo-jose-

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/386473
http://alsegundo.mx/principal/el-desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo-jose-calzada-rovirosa/
http://alsegundo.mx/principal/el-desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo-jose-calzada-rovirosa/
http://alsegundo.mx/principal/el-desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo-jose-calzada-rovirosa/
http://alsegundo.mx/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/248204/0/mexico-ubicado-entre-pesquerias-mas-responsables-del-mundo-calzada/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/248204/0/mexico-ubicado-entre-pesquerias-mas-responsables-del-mundo-calzada/
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo.html
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo.html
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo.html
http://www.uniradionoticias.com/
http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo.html
http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo.html
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo.html
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo.html
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo.html
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/487766/desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo.html
http://www.tallapolitica.com.mx/el-desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo-jose-calzada-rovirosa/
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calzada-rovirosa/ 
http://www.notiradar.com/buscar.php?txt_bus=sagarpa&button=Buscar 
http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=701024&idFC=2017 
http://www.ejecentral.com.mx/el-desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo-jose-
calzada-rovirosa/ 
https://laregiontam.com.mx/2017/07/25/el-desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo-
jose-calzada-rovirosa/ 
http://www.noticiasmvs.com/#!/noticias/mexico-entre-las-pesquerias-mas-responsables-a-nivel-mundial-sagarpa-
393 
http://www.uniradioinforma.com/noticias/negocios/487775/mexico-ubicado-entre-pesquerias-mas-responsables-del-
mundo-calzada.html  
http://panoramaagrario.com/2017/07/desarrollo-la-pesca-en-mexico-las-responsables-del-mundo-jose-calzada-
rovirosa/ 
https://marcomares.com.mx/mexico-las-pesquerias-mas-responsables-del-mundo-destaca-sagarpa/ 
https://hojaderutadigital.mx/desarrollo-la-pesca-mexico-las-mas-responsables-del-mundo-jose-calzada-rovirosa/ 
http://paolarojas.com.mx/desarrollo-la-pesca-mexico-las-mas-responsables-del-mundo-jose-calzada-rovirosa/ 
http://mexicoinforma.mx/index.php/nacionales/25299-desarrollo-de-la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-
responsables-del-mundo-calzada 
http://www.periodismonews.com/index/?p=84355 
http://www.miaulavirtual.com.mx/noticias/mexico/archivos/224603 
https://www.mexicampo.com.mx/la-pesca-en-mexico-entre-las-mas-responsables-del-mundo-jcr/ 
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SECRETARÍA 

Libera Policía capitalina edificio de la Sagarpa.- La Policía de la Ciudad de 
México realizó ayer un operativo en la SAGARPA para liberar las instalaciones que 
estaban bloqueadas por campesinos de Zacatecas. El edificio, ubicado en la 
esquina de Municipio Libre y Cuauhtémoc, fue tomado la tarde del lunes por 
organizaciones de Zacatecas, por lo que la dependencia suspendió sus actividades. 
Alrededor de las 12:15 horas, un helicóptero Cóndor de la Secretaría de Seguridad 
Pública de la Ciudad de México comenzó a sobrevolar el edificio. Aunque molestos, 
los líderes de las organizaciones campesinas aceptaron liberar los accesos a 
cambio de dialogar con funcionarios de la dependencia. "Nada más se tomó la 
delegación de la SAGARPA porque estamos en nuestro derecho; estuvimos en 
diálogo con ellos porque traemos una serie de planteamientos.- Reforma, 13-A / Talla 

Política 

 

Demanda y clima encarecen el aguacate.- De cada 10 frutos que se producen, 
ocho se mandan al extranjero La creciente demanda del mercado externo, los 
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fenómenos estacionales y el clima son las principales causas de los aumentos 
desproporcionados en el precio del aguacate mexicano, destacó la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Profeco). Refirió que, según datos de la SAGARPA, de 
cada 10 aguacates que se producen en el país, ocho se comercializan en el exterior, 
en especial a EU, y sólo dos se quedan para consumo de los mexicanos. Informó 
que, durante el año pasado, 77% de la exportación se destinó al mercado de EU, 
seguido de Japón, Canadá, China, y Europa, entre otros. Profeco afirmó que 
Michoacán es, por mucho, el principal productor de aguacate, con 86.9% de la 
producción nacional, seguido de Jalisco con 6.7%, mientras que resto de las 
entidades concentra 6.4%.- Capital Estado de México, 20, Capital Michoacán, 20, El Día,5, 

Capital Querétaro, 20, Capital Hidalgo, 20, Capital Coahuila, 20. 

 

Dobletea cargo; en atunera y gobierno. -Al menos durante dos años el actual 
secretario de Pesca y Acuacultura de Baja California (SepescaBC) Matías Arjona 
Rydalch representó legalmente a la compañía atunera Acuacultura de Baja 
California (ABC) al mismo tiempo que cumplía funciones como titular de dicha 
dependencia, revelan documentos en poder de El Heraldo de México. A dos meses 
de obtener oficialmente la sustitución de concesión para pesca de atún aleta azul, 
Chichimecas logró que CONAPESCA le asignara una cuota de captura conforme al 
acuerdo de la Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT) que estableció para 
2017 un máximo de tres mil toneladas en la región del Océano Pacífico Oriental. 
Este año CONAPESCA asignó sólo a cinco de ellas alguna cuota de captura, 
dejando fuera a Tunamax.  Aunque la Comisión está validada por la SAGARPA 
para asignar las cuotas entre las empresas con concesión para pescar esta especie, 
no existe un marco jurídico o norma que la faculte para definir los criterios de reparto 
en empresas de Acuacultura. Así, desde hace más de 3 años, las firmas acuícolas 
han presentado juicios de nulidad en contra del acuerdo, argumentando que la 
CONAPESCA no tiene la facultad para definir cuotas de pesca para esa actividad, 
dado que no hay un marco jurídico que les proporcione las bases para tal 
asignación. -El Heraldo de México 32 

 

En 10 años, cayó 90% la población de pepino de mar en el Golfo de California.- 
A pesar de que existe una Norma Oficial Mexicana que protege a las poblaciones 
del animal acuático conocido popularmente como pepino de mar (Isostichopus 
fuscus), una investigación que está a punto de concluir y que encabeza el Centro 
de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada (CICESE), halló 
que la población de estos equinodermos, que son importantes para las cadenas 
alimenticias marinas, ha caído 90 por ciento en sólo diez años.  Mucha de la 
información fue obtenida por investigadores del CICESE gracias a talleres y grupos 
de trabajo con pescadores y comunidades del Golfo de California gracias a un 
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proyecto apoyado por el Fondo Sectorial Conacyt-Sagarpa. A finales de 2013 ese 
proyecto emitió una convocatoria para evaluar el estado de la población del pepino 
de mar en la costa de Baja California y encontrar sitios adecuados para reproducir 
y comercializar la especie de la manera más sustentable posible. -Monitor Económico 

de Baja California, , P 33,  

 

Situaciones en extremo lamentables ( Animalidades por Marielena Hoyo 
Bastien).- Confieso que estoy expiada por la inclusión, dentro de la Ley Orgánica 
de la hoy Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial de la Ciudad de 
México, de la Subprocuraduría de Protección y Bienestar Animal, y aunque todavía 
no analizó las facultades que se le otorgaron, en principio me surge la duda sobre 
la referencia al BIENESTAR, concepto que tanto confunde al sector protector y que 
según entiendo, es una competencia federal a cargo de la SAGARPA.- Crónica, 8 

 

Entorno mundial y nacional del mercado de la nuez (AGRONEGOCIOS 
SEGUNDA PARTE).-  En México, de acuerdo con las cifras reportadas por el 
Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), en el 2016 el valor de 
la producción de la nuez fue de 9,786.3 millones de pesos y representó la % del 
valor total de la producción agrícola nacional. A nivel nacional, para el 2016 la 
superficie plantada de nogal fue de 114,464.17 hectáreas (ha), de las cuales 
85,512.56 ha fue la superficie cosechada y la superficie en desarrollo es de 
30,951.61 ha. La producción de nuez se da principalmente en los estados del norte 
del país. En el 2016, la producción fue de 141.8 miles de toneladas, de las cuales 
Chihuahua aportó 64.9%, seguido de Sonora (12.9), Coahuila (10.2) y Durango 
(6.3), principalmente. La producción creció a una tasa promedio anual de 6.7% entre 
el 2007 y el 2016, y a una tasa de crecimiento anual de 15.6% en este último año. 
En la última década, la producción tuvo mayor dinamismo en Chihuahua, Sonora y 
Durango, con tasas de crecimiento promedio anuales de 8.4,8.4 y 5.7%, 
respectivamente.- El Economista, 13 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Jaque Mate / Gasto ineficaz por Sergio Sarmiento.- *Campo beneficiado. Los 
grupos de campesinos que quieren que se excluya al campo mexicano del TLCAN 
quieren dinero y subsidios. Pero el campo nacional ha sido fuertemente beneficiado 
por el libre comercio. El aguacate de Michoacán es un ejemplo, pero hay muchos 
más.- Reforma,10-A 

 

Van en EU contra agropecuarios.- Mientras que para México las ventas de frutas 
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y verduras, en fresco o congeladas, son las que impulsan las exportaciones 
agroalimentarias del País, para los productores de EU este comercio es visto como 
un impacto negativo que ha desplazado su oferta. Del 27 al 29 de junio, se realizaron 
las Audiencias Públicas para la Modernización del TLCAN, donde la Asociación de 
Frutas y Vegetales de Florida (FFVA, por sus siglas en inglés) indicó que los 
productores mexicanos han logrado su crecimiento debido a mecanismos como 
subsidios desleales, según una nota informativa del Centro de Estudios 
Internacionales Gilberto Bosques. "Los productores en México han logrado 
crecimiento gracias a subsidios desleales, precios de venta menores a costos de 
producción y costos laborales extremadamente bajos", se lee en el documento 
como parte de la intervención de Michael Stuart, presidente de la FFVA Asimismo, 
acusó de que ha habido dumping en productos como las fresas en el mercado 
estadounidense, según la nota de dicho instituto que pertenece al Senado de la 
República.-  Reforma, 1 y 6 

 

Agro pide fortalecer solución de controversias.- Lejos de eliminar el capítulo 19 
de Solución de Controversias del TLCAN, como lo ha propuesto EU en el marco de 
la revisión del acuerdo, la cúpula agropecuaria y especialistas piden se fortalezca. 
Luis Fernando Haro Encinas, director general del Consejo Nacional Agropecuario 
(CNA), consideró que más que eliminar el capítulo 19 del TLCAN, que revisa las 
investigaciones antidumping y antisubvención buscan fortalecerlo para hacerlo más 
expedito. En el tema agropecuario México ha impuesto cuotas antidumping a 
productos importados de EU como: manzanas, pierna y muslo de pollo, carne y 
despojo comestible de bovino. jarabe de maíz de alta fructosa, carne de cerdo, entre 
otros, según la página del Secretariado del TLCAN.- Excélsior, 6 dinero 

 

Impulso agrícola.- La compañía de químicos y semillas DuPont, que se encuentra 
en un proceso de fusión con Dow Chemical, superó las estimaciones de ganancias 
e ingresos trimestrales, y creció 7%, ayudada por mayores de su negocio agrícola 
(insecticidas y fungicida).- Reforma, 6 Neg 

 

Agricultores toman casetas en Chihuahua.- Cientos de agricultores afiliados a El 
Barzón y Unidad Campesina Democrática (UCD) ocuparon las casetas de peaje en 
estos municipios de Villa Ahumada, Jiménez y Cuauhtémoc para exigir al gobierno 
estatal que cumpla convenios firmados hace meses. El dirigente estatal   El Barzón, 
Heraclio Rodríguez, dio a conocer que mantendrán las casetas en su poder por 
tiempo indefinido, y que funcionarios estatales le informaron que el gobernador 
panista Javier Corral "está tomando una semana de vacaciones, al igual que el 
secretario de Desarrollo Rural, Rubén Chávez".- La Jornada, 24 
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Breves / Agricultores reinstalan bloqueos carreteros en Oaxaca.- integrantes 
del Frente Amplio de Agricultores y Ganaderos del Istmo bloquearon la carretera 
Transístmica a la altura del Canal 33 en Juchitán y el Puente de Fierro en 
Tehuantepec. A pesar de existir un acuerdo para que tengan una audiencia con el 
gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa este miércoles, los manifestantes 
volvieron a bloquear la carretera. Continúan con su demanda de que se les otorgue 
el pago de apoyos gubernamentales ante los daños causados por la sequía a sus 
cultivos en el 2016. Destacaron que se entreguen a los propios productores pues 
las autoridades de Juchitán quieren incluir en esa lista de afectados a integrantes 
de organizaciones políticas.- El Día, 8 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Ante los desafíos, hay que mantener la unidad: Peña. -El presidente Enrique 
Peña Nieto aseguró que ante los desafíos que enfrenta México es necesaria la 
unidad y claridad de objetivos, porque es la gran colectividad la que hace posible el 
desarrollo del país. Al atestiguar en Baja California Sur (BCS) la firma de un acuerdo 
entre Infonavit y la Secretaría de Turismo para instalar módulos en los hoteles para 
que los trabajadores de esos establecimientos tramiten sus créditos de vivienda, el 
mandatario dio instrucciones a esas dos instituciones y a la Sedatu para que los 
créditos sean del tamaño necesario para que puedan adquirir una vivienda en una 
entidad como BCS donde, señaló, la propiedad es cara y se especula con sus 
precios. Dijo que en México "nos tocó una época de grandes desafíos, de momentos 
convulsos y volátiles, no sé si los peores, porque ha habido otros momentos en la 
historia de la humanidad también muy complejos y difíciles, pero sin duda al que 
México le toca vivir es uno completo y difícil como al resto del mundo le está tocando 
pasarlo". Milenio 23 

  

Ataque a Episcopado, mensaje de odio: Segob.- El ataque con un artefacto 
explosivo en la sede de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) es un 
"mensaje de odio", pero no una acción generalizada en contra de la Iglesia católica, 
aseguró el subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la 
Secretaría de Gobernación, Humberto Roque Villanueva. En entrevista con EL 
UNIVERSAL, rechazó que se trate de una acción orquestada o deliberada en contra 
de las posturas de la Iglesia católica. El secretario general de la CEM, Alfonso 
Miranda Guardiola, dijo que hasta el momento ningún grupo se ha adjudicado esta 
agresión, además de que se desconoce el motivo por el cual fue colocado el 
explosivo en la puerta principal del edificio de la CEM. Informó que se reforzarán las 
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medidas de seguridad y que se presentó la denuncia ante la Procuraduría General 
de Justicia de la CDMX. El vocero de la Arquidiócesis, Hugo Valdemar, dijo que 
sería aventurado vincular el atentado con posturas de la Iglesia como las del 
matrimonio entre personas del mismo sexo, el aborto o acusaciones por casos de 
pederastía.-El Universal PP 12 13 

 

Canadá dejará el TLC si se elimina el capítulo 19.- Canadá dejará la mesa de 
renegociación del TLC si EU insiste en sacar el Capítulo 19 de solución de 
controversias del acuerdo trilateral, indicó un funcionario del gobierno de Justin 
Trudeau. "El gobierno canadiense está preparado para abandonar la mesa de 
diálogo del acuerdo trilateral si el representante comerciales estadunidense, Robert 
Lighthizer, rechaza ablandar su posición en lo relativo a los paneles de solución de 
controversias", explicó al diario The Globe and Mail. En cambio, para la 
administración estadounidense; el mecanismo de solución de controversias, que la 
mayoría de los casos ha fallado en favor de Canadá o México, es "inconstitucional" 
e "inviable en la práctica", por lo que propone quitarlo y dejar que las disputas 
comerciales se resuelvan en las cortes. En México, el Senado también se pronunció 
contra la eliminación del Capítulo 19 del TLC. La Comisión Permanente del 
Congreso discutirá y votará hoy un punto de acuerdo en ese sentido, aprobado en 
comisiones, que presentó Ernesto Cordero con el respaldo de los partidos. - Milenio, 

10 / Financiero, 4, Reforma, P.p y 1 

 

Desde el Piso de Remates / EU ha usado más el capítulo 19 por Maricarmen 
Cortés.- Sin lugar a dudas, la propuesta de Donald Trump de eliminar el capítulo 19 
del TLCAN será uno de los temas más complicados en la renegociación que iniciará 
el próximo 16 de agosto. El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, declaró ayer 
que es esencial que el TLCAN cuente con un sistema de resolución de 
controversias. A diferencia del mecanismo de la OMC, en el que son los gobiernos 
los que presentan las quejas, el capítulo 19 que fue propuesto originalmente por 
Canadá establece paneles binacionales para resolución de quejas sobre subsidios 
ilegales y violación de reglas antimonopolios. El secretario de Economía, Ildefonso 
Guajardo, reconoció que es un tema que sí le preocupa en la renegociación del 
TLCAN y resaltó un dato que poco se conoce: el país que más veces ha recurrido 
a paneles binacionales en el marco del TLCAN es Estados Unidos. En total, desde 
la entrada en vigor del TLCAN, EU ha utilizado 24 veces el capítulo 19; contra 20 
de México y 19 de Canadá.- Excelsior, 6 dinero 

 

Cuestionan proceso (Encuesta).- El 65 por ciento de los coahuilenses cree que 
hubo fraude en la pasada elección para Gobernador y el 49 por ciento piensa que 
el ganador de la contienda fue el candidato de la alianza liderada por el PAN, 
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Guillermo Anaya- Así lo revela la más reciente encuesta de Grupo Reforma a mil 
electores en la entidad. La confianza en el INE y en el Tribunal Electoral Federal 
(TEPJE) se encuentra dividida, mientras que la mayoría de los entrevistados 
desconfía del instituto electoral estatal (EEC). Así, 6 de cada 10 entrevistados 
quisieran que, de llevarse a cabo una elección extraordinaria, el INE la organizara y 
el 80 por ciento preferiría que el material electoral fuera custodiado por el Ejército y 
no por Fuerza Coahuila, como sucedió en los comicios del 4 de junio. Pese a que 
los resultados finales presentados por el EEC registran una victoria de solamente 
2,5 puntos porcentuales de Riquelme sobre Anaya, actualmente Acción Nacional 
goza de una ventaja de 11 puntos sobre el tricolor en intención de voto por partida 
Simulando un escenario con los mismos candidatos que contendieron en la pasada 
elección, Guillermo Anava cuenta con el respaldo de 47 por ciento del electorado y 
Miguel Angel Riquelme con el 36 por ciento Cuando examinamos distintos 
escenarios variando a los potenciales candidatos panistas y priistas, Anaya Llamas 
registra una ventaja de dos a uno sobre el diputado federal, Jericó Abramo y la 
Senadora, Hilda Flores.-Reforma PP 4 


